

## Actualités territoriales

### Valse des calendriers:

Le calendrier nouveau est arrivé. Calendrier d'un nouveau genre, désormais les écoles primaires et le secondaire n'auront plus les mêmes périodes de vacances. Mercredi, monsieur le ministre de l'éducation, a présenté le nouveau calendrier pour les trois ans à venir. En février, des questionnaires circulaient dans les salles des professeurs. Ils avaient pour but de sonder les opinions de chacun. Pour le ministre, le calendrier scolaire 2006-2007 n'était qu'une expérimentation. Après dépouillement des questionnaires, le ministre et son équipe ont procédé à un redécoupage du temps scolaire. Cette initiative suscite de nombreux commentaires, en particulier dans les salles des « profs » .

Impressions des professeurs des écoles:

Que reprochiez-vous à l'ancien calendrier?

Avec des périodes de cinq semaines, le travail interdisciplinaire devient plus aisé. Pour les reprendre: « Sept semaines sur le thème de l'arbre, c'est dur. »

En revanche, un temps de récupération d'une semaine est jugée trop court. Les élèves reviennent fatigués. Enfin, les trois semaines de vacances de mars donnent l'impression que la fin de l'année est déjà là.

Que pensez-vous du cru 2007-2008?

Le seul reproche récurrent est que désormais les enfants des îles ne pourront pas rentrer chez eux pendant les vacances de mars car elles sont trop courtes. Ils ont droit à trois billets pour rentrer chez eux dans l'année.

Echos dans la salle des prof du collège de Taunua.

Ce changement de calendrier satisfait la grande majorité des enseignants de l'établissement.

L'ancien calendrier avait révélé trop de défauts. Pour un professeur d'anglais, les petites vacances étaient trop courtes, les élèves n'avaient pas le temps de récupérer et reprenaient les cours fatigués et énervés.

Pour un professeur de français, les périodes de cinq semaines de cours ne permettaient pas de finir les séquences avant les vacances. D'autre part, les vacances de mars de trois semaines laissaient planer une impression de fin d'année ( troisième trimestre amputé)

Autres cadres, autres remarques: les lycées de la zone urbaine:

Le nouveau calendrier est accueilli favorablement par l'ensemble des professeurs. Les remaniements du troisième trimestre permettront à l'évidence de préparer dans de meilleures conditions les élèves des classes à examen. Les résultats de la session 2008 au baccalauréat conforteront indubitablement cet enthousiasme généralisé.

Maintenant, dans cette période politique électorale si propice aux affirmations, il est fort à parier que ce calendrier fera encore couler beaucoup d'encre. Petit espoir tout de même pour la circulation urbaine du mois de mai.

## Professeurs des écoles, à votre calendrier scolaire !

Mercredi 16 mai 2007, à 14 heures précises, au sein de la Présidence, le Ministre de l'Education, Monsieur Tearii ALPHA, a donné une conférence de presse très attendue. En effet, celle-ci avait pour objet de présenter le nouveau calendrier scolaire pour les établissements primaires et secondaires de Polynésie française. Celui devrait entrer en vigueur à la rentrée prochaine et, sauf revirement, devrait rester identique lors des trois années scolaires à venir.

Ce calendrier est établi comme suit :

Aux yeux de certains, cette annonce officielle révèle une certaine stabilité dans le domaine de l'Education car il est incontestable que le sujet d'élaboration du calendrier scolaire a fait l'objet, lors des récents bouleversements politiques, de nombreuses discussions houleuses.

En effet, rappelons nous que la modification du calendrier scolaire a, par le passé, suscité la grogne des syndicats d'enseignants et des parents d'élèves. Celui de 2006-2007, établi sous le gouvernement de Monsieur Oscar TEMARU, s'inscrivait dans une "logique d'expérimentation" avec une prise en compte des remarques émises par les différents partenaires du monde éducatif.

Monsieur Tearii ALPHA, actuel Ministre du gouvernement de Monsieur Gaston TONG SONG, a exposé la méthode de travail suivie pour aboutir au présent calendrier. Ainsi a-t-il déclaré: "Depuis le mois de février, nous avons lancé une consultation la plus large possible (...) près de 4000 fiches nous sont revenues".

Après avoir collecté ces informations, sept projets ont été élaborés pour les années à venir avant que les membres du Haut comité de l'éducation décident à "l'unanimité", mardi 15 mai 2007, d'adopter le nouveau calendrier scolaire.

Une présentation succincte de ce calendrier s'impose : il s'articule autour d'un rythme de cinq semaines d'école séparées par des vacances d'une à plusieurs semaines. Parmi les modifications apportées, les congés du mois de mars ont été réduits d'une semaine et intégreront désormais la semaine pascale, et ceux du mois de mai ne concerneront plus que les élèves du primaire, les collégiens et lycéens du secondaire devant préparer leurs examens de fin d'année.

Il est à souligner que la réflexion qui a abouti à l'élaboration d'une telle organisation temporelle a pris en compte aussi "les problème de fond". En effet, Monsieur le Ministre de l'Education veut s'y consacrer. Ainsi, la rentrée 2007-2008 aura lieu le 6 août prochain, pour ne pas "chambouler les transporteurs aériens", mais, en revanche, devrait être reportée au 12 août pour la rentrée 2008-2009. Dorénavant, le ministère de l'Education entend tourner la page de ce dossier épineux.

En ce qui concerne le futur proche, le 28 juin prochain, le Haut comité de l'éducation se penchera sur la "Charte de l'éducation" qui nécessite une "révision". Ses membres discuteront également de la possible mise en place d'horaires décalés dans la zone urbaine de Papeete afin de fluidifier la circulation. Le Ministère attend en outre les recommandations générales des inspecteurs de l'Éducation, venus il y a quelques mois en Polynésie française, mais dont le rapport n'a toujours pas été communiqué en raison du changement de l'exécutif en métropole. Celui-ci devrait permettre de cibler au mieux les nécessités locales dans le domaine de l'Education.

L'annonce du calendrier officiel 2007-2008 est un évènement majeur pour tous les acteurs de l'enseignement primaire et secondaire de Polynésie française. Sa connaissance anticipée permet aux professeurs que nous sommes de visualiser dans sa globalité l'année scolaire et ses interruptions facilitant ainsi l'organisation du temps de travail et une préparation plus sereine de la mission d'éducation qui nous incombe à chaque rentrée. Espérons que ce nouveau calendrier tienne toutes ses promesses... réponse en fin d'année !

### **Actualité de dernière minute: le BTP est relancé pour la réhabilitation des établissements secondaires du pays.**

Il était temps, notamment pour le collège de Bora-Bora où plus de 600 élèves se disputent trois toilettes délabrés, vétustes et de surcroît nauséabonds (Répérés à l'odeur pendant le stage « îles »).